

**Título: Muerte de dos bebés en traslados a Valparaíso pone nuevamente contra las cuerdas al Servicio de Salud: exigen responsabilidades**

# Muerte de dos bebés en traslados a Valparaíso pone nuevamente contra las cuerdas al Servicio de Salud: exigen responsabilidades

**Una ambulancia sin acondicionar a cabalidad, doble cambio de móvil, y una marcha de profesores y el posterior desvío a otra ruta, hicieron que una lactante de 3 meses falleciera durante su traslado desde el hospital de San Antonio hasta el Van Buren de Valparaíso.**

**P**resuntos errores en los respectivos traslados habrían provocado el fallecimiento de dos lactantes en establecimientos de salud de la región de Valparaíso, hechos que recuerdan lo ocurrido a mediados del año pasado cuando producto de lo mismo, y en el marco de la crisis respiratoria de entonces, falleció una bebé de 2 meses en San Antonio.

Lo ocurrido fue denunciado por el diputado Tomás Lagomarsino, quien dio cuenta del hecho señalando que "nuevamente nuestra región está conmocionada por negligencias y errores que han llevado al fallecimiento de dos lactantes".

De hecho, sostuvo que uno de ellos murió en situaciones "extremadamente graves", debido al tenor de las negligencias y de los errores que se habrían cometido. Se trata de una bebé de 3 meses de San Antonio, que "llevaba varios días hospitalizada en el Hospital Claudio Vicuña y que estaba mal diagnosticada, que había sido mal manejada en cuanto al tratamiento y que, a la vez, se decidió excesivamente tarde su traslado".

Sumado a ello, el legislador del Partido Radical explicó que las nuevas ambulancias entregadas al Servicio de Salud Valparaíso - San Antonio (SSVSA) "no estaban listas ni acondicionadas", una de



ellas presentando incluso una fuga de oxígeno. "Se designa el móvil y se tiene que cambiar posteriormente en dos oportunidades", acusó.

Ya con el traslado retrasado, finalmente la bebé es entubada y con ventilación mecánica, aunque con difícil acoplamiento, por lo que se decide su derivación al Hospital Carlos van Buren de Valparaíso. No obstante, en la Av. Santos Ossa se encuentran con una marcha de profesores, que les impide el paso, teniendo que desviarse al camino La Pólvara. De esta manera, su traslado se vio nuevamente retrasado.

"Un traslado de esta características tiene que demorar una hora y media desde San Antonio, no más. Y estamos hablando de un traslado que se demoró muchas más horas. La cantidad de horas precisas todavía no la manejamos a ciencia cierta, pero cada uno de los errores llevó a que esta lactante haya fallecido", agregó Lagomarsino.

Tomando en cuenta el caso del año pasado, más los dos reportados este viernes, el parlamentario del PR comentó que "tenemos nuevamente dos casos que nos conmocionan, uno de los cuales hemos logrado recopilar bastantes antecedentes en esta hora y otra de la cual pediremos que también se realice una auditoría clínica en profundidad. No puede seguir ocurriendo esto en este Servicio

de Salud Valparaíso - San Antonio y las responsabilidades tienen que existir".

Ahondando en torno a este punto de las responsabilidades, el congresista subrayó que "creo que todo parte de un síntoma común, que es la falta de gestión. Cuando no hay gestión en salud los pacientes sufren las consecuencias, como las del cierre de



nueve pabellones, mala llegada de las ambulancias que llegaron sin estar listas ni completamente acondicionadas, lo cual llevó a que fracasara en parte este traslado que ya estaba atrasado en cuanto a la mala oportunidad".

Y continuó apuntando sus dardos hacia el SSVSA, diciendo que "aquí el síntoma común es la mala gestión en el Servicio de Salud y que, esperamos, que finalmente se le ponga el cascabel al gato y

haya medidas y responsabilidades cursadas", a lo que agregó que "vamos a pedir el esclarecimiento de este caso, que se realice la auditoría clínica, que se realice la auditoría de procedimiento y que todas las responsabilidades se cursen porque esta situación no aguanta más en este Servicio de Salud".

En cuanto al trabajo del Servicio de Salud Valparaíso - San Antonio, planteó que su evaluación es "pésima, rotundamente mala. Creo que ni siquiera podría calificarlos con una nota por lo malo que es el Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio y lo que hemos conocido", a lo que sumó que "estamos hablando del cierre de 9 de 16 de pabellones de su principal centro asistencial, en una crisis financiera que no aguanta más: la gestión inadecuada de múltiples recursos de la red hospitalaria. Y obviamente aquello lleva a que uno deba pensar en responsabilidades de las autoridades que están en esta porque finalmente, cuando no se hace la pega o se hace mal la pega en salud, los que sufren las consecuencias son los pacientes".

De igual forma, indicó que lo ocurrido con estos lactantes fue denunciado por parte de funcionarios del Hospital Carlos van Buren, lamentando que hubo un "proceder negligente" tanto en el Hospital Claudio Vicuña como en su traslado a Valparaíso.